
 
 

 

REGISTRE DES PROCÈS-VERBAUX DU 

CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT DE L'ÉCOLE SECONDAIRE 

BERNARD-GARIÉPY 

  

 Province de Québec 

Centre de services scolaire de Sorel-Tracy 

École secondaire Bernard-Gariépy 

Conseil d'établissement 

 

1. SUJETS  STATUTAIRES 
  

 1.1 Ouverture de l’assemblée et vérification du quorum 
  

  La séance est ouverte à 18h35. 
  

 Procès-verbal de la séance ordinaire du Conseil d'établissement de l'école secondaire 

Bernard-Gariépy tenue le 21 février 2024 à 18h30 à la salle « Drakkar » de l'école 

secondaire Bernard-Gariépy, 2800, boulevard des Érables, Sorel-Tracy à laquelle sont 

présents : 

  

Mesdames, 

Messieurs, 

 

Membres du personnel enseignant    Personnel de soutien  

 Beauchemin, Annie  Vachon, Karine  

Désilets, Lisa   

Martel, Joanie AM Personnel professionnel : 

Mondoux, Catherine    Poste à combler  

Picard, Olivier    

 

Membres représentant les parents  

Allard, Geneviève                             Représentant de la communauté :  

Arseneault, Mélanie (P)     Picard, Olivier  

Bouillot, Laurence (VP)  AM 

Gendron, Geneviève  AM 

Lapointe, Myriam  

Millette, Kristine  AM Directeur 

Pascual , Rosa  Lamothe, Patrick  

Provost Candy-Daisy   

   

 

 

Légende : AM : Absence motivée 

 ANM : Absence non motivée 

 

CE.24-02-1176 1.2 Adoption de l’ordre du jour 
 

 Il est proposé par M. Olivier Picard que l'ordre du jour soit adopté tel que proposé. 

 

1. Sujets statutaires 

1.1 Ouverture de l’assemblée et vérification du quorum; 

1.2 Adoption de l'ordre du jour; 

1.3 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 12 décembre 2023 

reporté le 19 décembre 2023*; 

1.4 Suites au procès-verbal de la réunion du 12 décembre 2023 reporté au 

19 décembre 2023; 

1.5 Suivi des comptes scolaires et revenus de location; 

1.6 Période de questions du public. 

 

2. Sujets de décision 

2.1 Approbation des sorties éducatives et/ou culturelles*; 

2.2 Approbation des activités de financement*; 

2.3 Approbation du code de vie 2024-2025 *; 

2.4 Approbation de l’annexe au code de vie; 

2.5 Normes et modalités 2023-2024 : mise à jour *. 

 

 



 

3. Sujets de développement et d’information 

3.1 Rapport du délégué au comité de parents; 

3.2 Correspondance; 

3.3 Informations de la direction : 

 3.3.1 Calendrier global des activités; 

 3.3.2  Inscription et choix de cours 2024-2025; 

 3.3.3  Calendrier des examens du mois de juin; 

 3.3.4  Plan de rattrapage (initiatives pédagogiques); 

 3.3.5  Atelier de prévention des dépendances. 

  

3.4 Suivis divers : 

 3.4.1 Portes ouvertes; 

 3.4.2 Expo-sciences et gala; 

 3.4.3 SCP; 

 3.4.4 Tutorat (capsules 4 à 7); 

 3.4.5 Activités de la vie étudiantes; 

 3.4.6 Réorganisation des écoles secondaires (comités);   
 3.4.7 Travaux de réfection de l’enveloppe extérieure du bâtiment ; 

3.4.8 Agence de sécurité (mise en place du service); 

3.4.9 Projet de valorisation des employé(es); 

 

3.5 Informations des autres membres du C.É. 

 

3.6 Autres sujets :  

 3.6.1 Projet de Loi 23 

 3.6.2 Suivi du JAPS 

 3.6.3 Chandail Sportif 
 

4. Levée de l’assemblée 

4.1 Période de questions du public; 

4.2 Projet de contenu de la prochaine assemblée : 

 4.2.1  Approbation des sorties éducatives (avril à juin) 

 4.2.2  Projet d’organisation scolaire 2024-2025 

4.3 Date et heure de la prochaine assemblée : mardi 19 mars 2024 à 18h30; 

4.4 Levée de l’assemblée. 

Adopté unanimement 

 

CE.24-02-1177 

 

1.3 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 12 décembre 2023 

reporté au 19 décembre 2023 
  

Il est proposé par Mme Annie Beauchemin d’adopter le procès-verbal du 

12 décembre 2023 reporté au 19 décembre 2023. 

Adopté unanimement 

 

 1.4 Suites au procès-verbal de la réunion du 12 décembre 2023 reporté au 19 

décembre 2023 (par la direction). 
 

 

 1.5 Suivi des comptes scolaires et revenus de location 
 

La direction présente un état de la situation. 

 

 1.6 Période de questions du public 
 

Aucun public 

 

 2. SUJETS DE DÉCISION 

  

  2.1 Approbation des sorties éducatives et/ou culturelles 
 

 La présentation se fera en mars. 

 

 

  2.2 Approbation des activités de financement 
 

   La présentation se fera en mars. 

 

CE.24-02-1178 

 

 2.3 Approbation du code de vie 2024-2025 
 

  Il est proposé par Mme Rosa Pascual d’approuver le code de vie, telle que 

présentée par la direction. 

Approuvé unanimement 

  

  

 

 

 

  

 

 



 

 

CE.24-02-1179 

 

 

 

2.4 Approbation de l’annexe au code de vie  
 

  Il est proposé par Mme Geneviève Allard d’approuver l’annexe au code de vie, 

telle que présentée par la direction. 

Approuvé unanimement 

 

CE.24-02-1180 

 

 2.5 Normes et modalités 2023-2024 : mise à jour      
 

  Il est proposé par Mme Myriam Lapointe d’approuver les normes et modalités 

2023-2024, telle que présentée par la direction. 

Approuvé unanimement 

 

  

 3. SUJETS DE DÉVELOPPEMENT ET D’INFORMATION 

  

  3.1 Rapport du délégué au comité de parents 
 

 Aucune rencontre n’a eu lieu. 

 

  3.2 Correspondance 
 

  Aucune correspondance reçue. 

 

  3.3 Informations de la direction : 
 

  3.3.1  Calendrier global des activités; 

  M. Lamothe souligne que nous avons travaillé à l’élaboration d’un 

calendrier contenant tous les activités qui ont lieu dans notre école. À ce 

jour, le calendrier comporte 93 activités thématiques. Chaque mois, nous 

envoyons le calendrier aux parents pour les tenir informés. 

 

  3.3.2  Inscription et choix de cours 2024-2025; 

 La direction explique le fonctionnement de la période d’inscription et 

choix de programme. 

 

  3.3.3  Calendriers des examens du mois de juin; 

La direction informe le comité qu’il n’y aura pas de session d’examen 

(horaire fixe) lors de la dernière semaine du mois de juin. Par contre, il a 

été demandé aux enseignants de placer leurs évaluations à l’intérieur de 

leurs périodes de classe, et ce durant tout le mois de juin. Nous voulons 

ainsi diminuer l’absentéisme et nous assurer que les élèves puissent 

bénéficier d’un maximum de périodes de classe avant de faire leurs 

épreuves de validation. 

*En lien avec les orientations de notre Projet éducatif et pour palier à 

certains enjeux logistiques, l’examen de mathématique (raisonner) de 

2ème secondaire sera fait dans les mêmes modalités que l’examen 

d’écriture en français du MEQ. Les élèves feront l’examen dans un bloc 

de 3 heures en am, le 5 juin.   

 

  3.3.4  Plan de rattrapage (initiatives pédagogiques); 
La direction explique qu’en lien avec le plan de rattrapage, nous avons fait 

parvenir aux parents un court sondage pour connaître leur intérêt à ce que 

leur enfant y participe. En date du 21 février, nous comptons 40 

inscriptions élèves, 5 enseignants et 1 TES y participeront également.  

    

  3.3.5  Ateliers de prévention des dépendances.   

 M. Lamothe nous informe que des ateliers sont donnés aux élèves durant 

les périodes de cours par Mme. Laurianne Palhus de la maison des jeunes 

de Sorel. 

 Atelier secondaire 1 : Atelier sur le vapotage 

 Atelier secondaire 2 : Atelier Soif de savoir 

 

  3.4 Suivis divers : 

   

  3.4.1 Portes ouvertes; 

   La direction mentionne que ce fût deux journées qui ont été un franc 

succès.  

 

  3.4.2 Expo-sciences et gala; 

 La direction cite Georges-Luc qui mentionne que L’Expo-sciences de cette 

année a été la plus belle année. 

 

   

 

 



3.4.3 SCP; 

 La direction nous informe que les enseignants ont rempli un questionnaire 

sur les comportements attendus en classe. Le sondage révèle que c’est 

difficile dans l’ensemble des groupes. 

 

  3.4.4 Tutorat (capsules 4 à 7); 

                M. Lamothe rapporte que les enseignants ont soulignés avoir manqué de 

temps par les années passées pour les entretiens individuels. C’est pourquoi 

cette année nous changerons la formule, les tuteurs auront 3 capsules au lieu 

de 2 pour réaliser leurs entretiens. 

 

    

 

  3.4.5 Activités de la vie étudiantes; 

 La direction mentionne un franc succès des activités de la semaine dernière. 

Les élèves ont adorés la présence de Hugo Girard. La conférence qu’il a 

donné aux élèves de l’adaptation fût fort apprécié. 

 

  3.4.6 Réorganisation des écoles secondaire (comités); 

 La direction nous présente l’Infolettre dans le Teams pour les différents 

programmes. M. Lamothe parle du comité d’encadrement en ce qui à trait à 

la fusion des 2 écoles. Le 3 mai il y aura un sondage pour les 2 écoles 

secondaires concernant le port des uniformes dans les 2 écoles. Le vote doit 

passé à 75% pour que ce soit approuvé. Le code de vie concernant 

l’utilisation des cellulaires, l’horaire et l’uniforme doit être identique. 

 

  3.4.7 Travaux de réfection de l’enveloppe extérieure du bâtiment; 

                        M. Lamothe nous informe que les travaux débuteront lors de la semaine de   

relâche pour prendre fin à l’automne 2025. Le chantier sera plus large que 

prévu. 

 

  3.4.8 Agence de sécurité (mise en place du service); 

La direction nous parle de l’embauche de l’agence de sécurité depuis le 

retour des vacances de Noël et nous fait part de son efficacité. 

 

  3.4.9 Projet de valorisation des employés(es). 

M. Lamothe nous fait part qu’un projet de valorisation des employés fût 

offert aux membres du personnel le désirant une prise de photo de la 

photographe Nath B. Chaque employé ayant participé à eu le plaisir de 

recevoir de la part de la direction un cadre de leur photo. Ces photos 

serviront aussi à la production d’une grande mozaique représentant 

l’ÉSBG. 

 

 3.5 Informatins des autres membres du C.É. 

 3.6 Autres sujets : 

 

3.6.1  Projet de Loi 23 

Projet de notre ministre M. Bernard qui aura tous les pouvoirs. 

 

3.6.2 Suivi du JAPS 

 12 candidats actifs dans le programme. 

 
 4. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
  

  4.1 Période de questions du public 
 

  Aucun public 

 

  4.2 Projet de contenu de la prochaine assemblée 
 

  4.2.1  Approbation des sorties éducatives (avril à juin) 

  4.2.2  Projet d’organisation scolaire 2024-2025 

 

  4.3 Date et heure de la prochaine assemblée :  le mardi 19 mars 2024, 

   18h30 

 

CE.24-02-1181 

 

 4.4 Levée de l’assemblée 
  

  Il est proposé par Mme Candy-Daisy Provost de lever l’assemblée à 21h20.  

Approuvé unanimement 

 

  

  

    

 Présidente   Direction  



 


